
●全国人大常委会预算工作委员会副主任刘修文10日说，中央现有119个预算部门，
今年除了涉密的以外，104家都提请全国人大审议，这些部门预算都将依法公开。

●记者9日从最高人民检察院获悉，在开展集中整治和加强预防扶贫领域职务犯罪
专项工作中，全国检察机关去年共查办虚报冒领、截留私分扶贫资金等职务犯罪1892件，
同比上升102.8%，有效遏制了涉农扶贫资金职务犯罪多发态势。

●中科院科学家在云南曲靖发现了一种4.2亿年前身披奇特鳞片的古鱼———丁氏甲
鳞鱼化石，证明早在志留纪

（4.44~4.19亿年前）

地球就已经进入了“鱼类时代”。相关成果已
于近日发表在国际期刊《公共科学图书馆-综合》上。
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每天早上8点，当同龄孩子都在上学，高月清却带

着女儿小慧来到内蒙古国际蒙医院儿童康复中心。在

这里，小慧每天需要完成针灸、语言、按摩等五项近四

个小时的训练内容。

每天五分钟的“分腿”训练用来缓解脑瘫患儿过

强的肌肉张力， 这是最简单却是最疼痛难忍的一项，

除了小慧，大部分孩子都坚持不下来。小慧今年六岁，

患有先天性脑瘫，在日复一日枯燥乏味的康复训练中

心，她是所有孩子中配合最好、出勤率最高、进步最快

的一个。

对于大部分残障家庭来说，漫长而辛苦的康复治

疗，坚持是最关键，也是最难熬的。小慧辛苦付出的背

后是她特殊的身世和经历。

意外收获尝尽辛酸
为了能让女儿早日站立行走， 将来生活自理，早

在两年前，高月清就背着小慧，穿梭于拥挤的人群，整

日奔波在康复训练的路上。

高月清今年47岁，身体并不好，左眼失明，还患有

贫血和腰间盘突出， 以她的能力一心要给女儿做康

复，令很多人觉得不可思议，有的亲友甚至劝说她将

小慧送到福利院，可是高月清怎么都舍不得，在她心

里，小慧是她的精神支柱，是她活着的最大力量。

原来让高月清视为宝贝的女儿竟然不是她亲生的。

六年前，高月清到呼和浩特市看病途中，偶然遇

到了被人遗弃的小慧。早在十七年前，高月清和前夫

生下一对双胞胎女儿，因难产、出血过多，高月清左眼

失明、从此不能再生育，她与前夫因此婚姻破裂，一对

双胞胎女儿判给前夫。那次邂逅让高月清感觉，这是

冥冥中上天有意赐给她的一个孩子，她毫不犹豫地将

小慧抱回家抚养。

高月清收养小慧原本是为了有个依靠，可她万万

没有想到，女儿长到十个月，同龄孩子都在学走路了，

女儿还不会翻身。经确诊，小慧患有先天性脑瘫。这让

高月清感到前所未有的压力， 女儿将来怎么生活？她

该如何将女儿抚养长大并给她更好的治疗？

在最艰难的时刻， 高月清得到了现任丈夫的支

持。高月清和现任丈夫员德银再婚后，为了女儿，一家

人常年分居两地，丈夫在老家清水河县打零工，供妻

子带着女儿在呼和浩特市做康复训练。

除了白天在康复中心做

治疗，每天晚上，高月清还要

在家里辅助女儿训练， 一百

个仰卧起坐、 五分钟的三点

支撑 、 四十分钟反复掰手

……她一天只休息五六个小

时。如此日复一日的劳累，女

儿的进步微小而缓慢， 高月

清却尝尽辛酸：“有一次看着

公交车来了，我怕误了车着急地跑，一下子滑倒了，我

就坐在地上哭，我碰伤无所谓，就怕把小慧碰着……”

“妈妈不要生气，不要哭。”此时，正在玩耍的小慧看见

妈妈突然哭了起来，用她并不灵活的双手帮妈妈拭去

眼泪，安慰着妈妈。

情暖困境家庭
从农村老家来到陌生的城市，拖着残缺多病的身

体，高月清终日奔波在脑瘫养女的康复路上，而支撑

她勇往直前的，除了一个母亲的殷切希望之外，还有

来自身边的温暖。

卢晓霜， 一个原本与高月清母女素不相识的人，

却把太多的关心带给这个贫弱的家庭， 只要一有时

间，卢晓霜就会来看望高月清母女两。

卢晓霜经营着一家食品代理公司，近几年，她的

生意做得有声有色，闲暇时间又做起了公益。经卢小

霜引荐，小慧又增加了一个康复项目———按摩，每个

月费用1500元，按摩院减免500元，剩余的1000元全部

由卢晓霜来承担。

了解到高月清每天背着小慧来回坐公交车不方

便，2014年11月， 内蒙古福利彩票发行管理中心资助高

月清母女4000元福彩公益金，高月清用其中的2600元买

了一辆电动三轮车代步，剩余的钱用来给小慧做康复。

2008年，卫生部实施培养名医、创建名科、建设名

院和中医药进农村、进社区、进家庭的“三名三进”惠民

工程。为响应这一政策，内蒙古国际蒙医院联合呼和浩

特市迎新路社区成立了蒙医儿童康复科， 对康复治疗

费进行了最大程度地优惠，像小慧这样的孩子，每天五

项康复训练所需180元费用，其中医院优惠50%，新农合

报销60%到80%后，自己只需承担不到40元。

正是因为有了国家政策对脑瘫患儿的扶持、母亲

的不放弃、自身的努力，六年来，小慧在不断地进步

着，手指比以前灵活了许多，以前需要高月清手把手

地喂饭喝水，现在小慧都能自己去完成。语言方面之

前最多能说两个字，如今能跟人正常交流，背诵古诗

更是不在话下。

女儿的点滴进步让高月清满怀希望：“我现在不

盼望其他的，只要她有一点点的效果，我就坚持给她

做康复，我这样的坚持也许有一天会出现奇迹，她能

站起来自己走路，这就是我最大的心愿了。”

据医生介绍，小慧要想尽快学会走路、达到生活

自理，除了康复训练，还需要做肌腱延长手术，手术

费需要3万元。高月清常年陪女儿做康复，一家三口

全靠丈夫一个人打工维持，无法承担这笔费用，了解

到小慧的境遇后， 近期内蒙古福利彩票发行管理中

心再次资助小慧福彩公

益金5000元， 借此表达

彩民朋友的一份关心和

爱护。

你是我的宝贝

新华社消息
人力资源

和社会保障部部长尹蔚民在

9日召开的引导和鼓励高校

毕业生到基层工作的电视

电话会议上表示， 要加快

构建引导和鼓励高校毕业生

到基层工作的长效机制。

此前， 中央办公厅、国

务院办公厅印发了《关于进

一步引导和鼓励高校毕业

生到基层工作的意见》，明

确了引导和鼓励高校毕业

生到基层工作的新精神新

要求，更加注重建立引导和

鼓励高校毕业生到基层工

作“下得去、留得住、干得

好、流得动”的长效机制。

尹蔚民指出，要通过加

大政府购买服务力度、拓展

基层工作空间、更好发挥中

小微企业主渠道作用、支持

多种形式创新创业等多种

方式，发掘基层岗位，为高

校毕业生到基层畅通渠

道。要加大教育培训力度，

拓宽职务晋升渠道， 拓展

专业发展空间， 进一步创

新政策措施， 拓展高校毕

业生在基层发展空间。要

落实工资待遇政策， 完善

保障体系， 加大表彰奖励

力度，加大激励措施，提高

高校毕业生到基层工作待

遇保障。要健全统一规范的

人力资源市场，完善公共就

业和人才服务体系，加强人

力资源市场信息引导，逐步

完善基层人才顺畅流动机

制。要加大基层服务项目统

筹实施力度，实施高校毕业

生基层成长计划，更好发挥

引领示范作用。

（徐博）

助力“精准扶贫”

3月8日，武邑县龙店乡大国村农民在加工背包。

近年来，国家扶贫开发重点县———河北省武邑县积极拓展农村留守妇女就业创业渠

道，采取“产业龙头+基地+农户”经营模式，扶持发展以贫困户为生产单位的特色家庭手

工业，解决农村劳动力特别是农村妇女的就业问题，加快当地群众的脱贫致富步伐。2016

年以来，武邑县共有6000余名妇女实现“家门口”就业增收。

摄影/新华社记者朱旭东

新华社消息
我国科

学家利用化学物质合成了

4条人工设计的酿酒酵母

染色体，标志着人类向“再

造生命”又迈进一大步。研

究结果10日以封面文章的

形式在国际知名学术期刊

《科学》上发表，我国也成

为继美国之后第二个具备

真核基因组设计与构建能

力的国家。

来自天津大学、 清华

大学和深圳华大基因研究

院的研究人员介绍，该研

究利用小分子核苷酸精

准合成了活体真核染色

体，首次实现人工基因组

合成序列与设计序列的

完全匹配，所得到的酵母

基因组具备完整的生命

活性。

“如果说基因组测序

是‘读懂生命密码’，基因

组合成就是在‘编写生命

密码’，从读到写，是一个

巨大飞跃。”中国科学院院

士杨焕明说。

2010年， 美国科学家

首次将人工合成的基因组

植入一个原核细菌，开启

了化学合成生命的研究

大门。天津大学化工学院

教授元英进告诉记者，原

核生物基因组虽已合成

成功，但其染色体相对简

单，动物、植物、真菌等真

核生物具有多条线性染

色体，生命形式更复杂丰

富，我国科学家在此次研

究中解决了一系列科学

难题。

2012年开始， 天津大

学、清华大学和深圳华大

基因研究院与美国等国

家的科研机构共同推动

了酵母基因组合成国际

计划（Sc2.0），旨在对酿酒

酵母基因组进行人工重

新设计和化学再造。我国

科学家此次成功合成的4

条酿酒酵母染色体，占

（Sc2.0） 计划已经合成染

色体的2/3。

（陈芳董瑞丰）

中国合成活性染色体 人类离“再造生命”又近一步

◎一句话新闻

新华社消息
上海市

消保委近日发布的“共享

单车消费体察和调查”结

果显示，45%的被访者会在

交通拥堵或其他出行不便

利时选择共享单车， 超过

七成的消费者认为共享单

车值得推广。

上海市消保委9日发布

的报告还显示， 共享单车投

诉量也在上升， 今年以来两

个多月的投诉量已超去年全

年，乱停车、难退费成为投诉

焦点。据悉，上海正在制定共

享自行车的团体标准。

消费体察发现， 乱停

车问题是一大焦点。37%的

车辆是在有明确标识公共

停车区域之外找到的，在早

晚高峰时段内的乱停放问

题尤为严重。 道路资源有

限、 运营者的管理没有跟

上、个别消费者为了自己方

便而忽视公共利益，是造成

车辆乱停放的主要原因。

“充值容易退费难” 也是备

受消费者质疑的焦点问题。

上海市消保委副秘书

长宁海介绍， 特大城市的

共享单车市场从去年以来

爆发式增长， 投诉量也随

之上升， 去年上半年涉及

共享单车的投诉仅有8起，

到下半年就达到了176起；

今年截至3月6日已接到投

诉463起， 超过去年全年。

“有报告显示，中国共享经

济辐射的人群已经达到5

亿， 这说明消费者对共享

经济是非常欢迎的， 企业

应在提升服务质量和服务

态度、 提供便捷高效的服

务方面下工夫。”

上海市自行车行业协

会总工程师徐道行说，目前

上海正在制定共享自行车

团体标准， 有望在今年5月

发布，而旨在规范和促进共

享单车市场发展的相关指

导意见初稿也已形成，目前

正在征求意见。

（周蕊）

上海：规范共享单车市场


